



# Piolets d'Or 2024

La célébration du Grand Alpinisme International

Communiqué de presse #1 - Juin 2024

**Nous sommes très heureux d'annoncer que l'édition 2024 des Piolets d'Or se tiendra à San Martino di Castrozza, dans le Trentin, du 8 au 11 décembre.**

Pour la première fois les Piolets d'Or seront organisés dans les Dolomites, une chaîne de montagnes majeure dans les Alpes et dans le monde, en particulier pour ses possibilités infinies d'ascensions rocheuses, et aussi en raison du rôle particulier que les Dolomites ont joué dans le développement de l'alpinisme classique au cours des 150 dernières années.

Pour ne citer que quelques-uns des alpinistes de classe mondiale originaires des Dolomites : Angelo Dibona, Reinhold Messner ou grimpeurs comme Manolo. Cette chaîne immense aux sommets innombrables - parmi les plus connus le Palagroup, le Tre Cime di Lavaredo, Marmolada, et Civetta - a attiré des grimpeurs et alpinistes du monde entier ; dans l'évolution de l'art de gravir les montagnes, de remarquables ascensions ont marqué l'histoire de l'alpinisme au travers de personnalités comme Paul Preuss, Giovanni Piaz, Michele Bettega.

C'est grâce aux voyageurs (géologues et botanistes principalement d'Angleterre et plus tard d'alpinistes des Pays-Bas et d'Allemagne), venus dans les Dolomites dans la seconde moitié du XIXe siècle dans le but de découvrir de nouveaux sommets, que San Martino di Castrozza est née en tant que destination touristique, avec des bergers et des chasseurs assurant la fonction de guide alpin. Ils étaient alors les seuls à pouvoir accompagner les visiteurs dans les montagnes, les connaissant mieux que quiconque. Le premier guide alpin de la région a été Michele Bettega, suivi de Giuseppe Zecchini, Antonio Tavernaro et Bortolo Zagonel. Reconnus comme les « Aigles de San Martino », ils furent une légende pour les riches touristes grimpeurs. Michele Bettega, par exemple, gravit le Cimon della Pala plus de 250 fois.

San Martino di Castrozza était aussi à l'époque particulièrement apprécié par des personnalités célèbres tels que Sigmund Freud, Arthur Schnitzler (écrivain d'un roman 'Die Fraulein Else' prenant place à San Martino), le roi des Belges et Dino Buzzati.

Le voyageur et alpiniste Gunther Langes, talentueux grimpeur dans le Pale di San Martino pendant les années de l'entre-deux guerres, gravit de nombreux sommets dont les plus connus « The Spigolo del Velo » (l'Arête du voile de la Madone) et le « Gran Pilastro » (le Grand Pilier). « *Si vous ne connaissez pas San Martino di Castrozza, vous ne connaissez pas les Dolomites* » déclara-t-il.

San Martino di Castrozza est situé au cœur de ce qui est peut-être la partie la plus sauvage des Dolomites, à 1450 m d'altitude. Le Pale di San Martino (groupe des Pale), le plus étendu du massif, fascine les visiteurs par sa ligne d'horizon unique, reconnue comme un symbole des montagnes des Dolomites dans le monde entier. Son sommet le plus important est le Cimon della Pala (3.184m), également connu sous le nom de « Cervin des Dolomites » en raison de sa forme similaire, lorsqu'il est observé depuis le Passo Rolle. Le Cimon della Pala, conquis par les alpinistes anglais Francis Fox Tuckett et Edward Robson Whitwell n'est pas le plus haut sommet du « Pale », qui est le pic Vezzana, avec ses 3.192m.





©Dolomites Web-Enrica Pallaver

San Martino di Castrozza est un camp de base idéal en toutes saisons pour de nombreuses activités de montagnes. Vous y serez chaleureusement accueilli dans un esprit authentique pour la pratique de la randonnée, du vélo, de l'escalade, de la course à pied et d'orientation et du canyoning.

ApT San Martino di Castrozza Primiero et Vanoi, en coopération avec Trentino Marketing et le mécénat de la fondation UNESCO Dolomites, est fier d'être l'hôte de l'édition des Piolets d'or 2024 et d'accueillir des alpinistes du monde entier dans ce lieu enchanteur de la région du Trentin, où les Dolomites sont si proches que vous avez l'impression de pouvoir les toucher ; et où l'on peut encore profiter de la pureté et de l'authenticité des montagnes, tout comme les premiers explorateurs et conquérants de ces sommets.

Cet événement est soutenu par la municipalité de Primiero San Martino di Castrozza, la Communauté de Primiero, FPB Cassa di Fassa Primiero et Belluno, le groupe des guides de montagne "Les Aigles de San Martino di Castrozza" et l'office du tourisme de San Martino di Castrozza, Primiero et Vanoi.

**Maurizio Rossini, PDG de Trentino Marketing:** « Dans le Trentin, sur les murs du Pale di San Martino, reconnu comme site du patrimoine mondial de l'UNESCO, des pages importantes de l'histoire de l'alpinisme ont été écrites depuis le milieu des années 1800, ce qui en fait un lieu idéal pour accueillir un événement aussi important. Parcourir la liste des lauréats des 32 éditions du prestigieux Piolet d'Or et du Prix Piolet d'Or pour l'ensemble de sa carrière « Walter Bonatti », c'est retracer certaines des pages les plus extraordinaires de l'alpinisme international, célébrer la passion, l'esprit et les valeurs. Au cœur de nos Dolomites, dans un lieu reconnu comme une excellente destination pour tous les amoureux de la montagne, nous partageons les valeurs que cette reconnaissance vise à récompenser : privilégier le style à la performance, la passion, l'authenticité, la créativité dans la recherche d'itinéraires innovants, l'esprit d'équipe et le respect des personnes et de la nature. Ces valeurs font partie de l'héritage qui caractérise l'ADN de nos montagnards, et pouvoir les partager avec les protagonistes de cet « Oscar » de la montagne est une grande source de fierté pour le Trentin ».

**Antonio Stompanato Presidente di ApT San Martino di Castrozza, Primiero e Vanoi:** « Nous sommes très heureux d'accueillir un événement aussi prestigieux que les Piolets d'Or. Le voyage pour l'amener à San Martino di Castrozza a commencé il y a trois ans, grâce aux efforts cruciaux de certains opérateurs locaux. Être le premier site des Dolomites à accueillir un prix d'une telle envergure internationale est un grand honneur pour nous. Je suis convaincu que toute la région sera prête pour l'événement, maximisant la valeur d'un investissement important réalisé en vue du positionnement stratégique de la région ».

**Christian Trommsdorff Président du GHM :** « Après plusieurs éditions en France, nous sommes très heureux d'avoir trouvé un partenaire comme San Martino di Castrozza pour l'édition 2024 des Piolets d'Or. Cet endroit représente parfaitement la beauté et l'hospitalité qui caractérisent les Dolomites, mais surtout, c'est un lieu avec une grande tradition d'alpinisme, où des pages indélébiles de l'histoire de l'alpinisme et de l'escalade sportive ont été écrites ».



CONTACTS PRESSE : [presse@pioletsdor.net](mailto:presse@pioletsdor.net) / [press@sanmartino.com](mailto:press@sanmartino.com)